
In Italia siamo partiti nel marzo dell’anno scorso, ci siamo costi
tuiti in associazione; all’inizio eravamo sette persone, al 31 dicembre 
’99 eravamo 25 soggetti rappresentanti un po’ tutta Italia, oggi, a 
ieri sera siamo già 42 aderenti e prevediamo di superare i 60 Soci 
entro la fine dell’anno in corso. Chi sono questi soggetti che han
no aderito a questa associazione? Molti, come il sottoscritto, sono 
Business Angels, cioè persone che hanno operato in azienda, che 
hanno assunto responsabilità gestionali e che hanno voglia di in
vestire un piccolo, piccolissimo capitale nell’azienda dove inter
vengono; oppure sono soggetti promotori d’impresa, che fanno crea
zione di impresa sul territorio; per cui abbiamo molti esponenti della 
rete italiana dei Bic che hanno aderito; poi ci siamo affiancati alla 
rete dei venture capitai che fanno capo ad AIFI, per cui AIFI ha 
aderito a noi e noi abbiamo aderito ad AIFI. In effetti, la grande 
novità di IBAN (di cui poi se volete posso darvi qualche docu
mentazione più specifica) è quella di andare a coprire un vuoto che 
in Italia oggi mancava: quello di soddisfare l’esigenza di capitale 
di rischio nella fase di start up o di decollo delle piccole imprese; 
fino al momento del nostro arrivo non vi era nessuno a cui si po
tesse fare riferimento in maniera istituzionale.
Obiettivo principale di IBAN è quello di essere presente con strut
ture operative in tutte le regioni d’Italia, ponendosi come interlo
cutore istituzionale, trasparente e continuativo per tutti coloro che 
hanno un buon progetto e sono alla ricerca di un investitore infor
male, cioè un Business Angels, e per tutti gli investitori informali 
che sono alla ricerca di un buon progetto.
Ecco, io credo, per riallacciarmi al tema di oggi e concludere, che, 
come è emerso anche dagli spunti di stamattina di Rolfo e 
Lamborghini, si sente il bisogno di disporre di attori sul territorio 
che siano in grado di “aprire” la reti che sul territorio sono nate 
con successo e devono rimanere radicate sul territorio; aprirle si
gnifica essere in grado di farle interagire con network più ampi di 
tipo finanziario e di tipo imprenditoriale, ed io credo che in que
sta direzione la figura del Business Angels possa giocare un ruolo 
importante e fornire un enorme contributo.
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